
 

おいしくいただきました！この価格でネオニコフリーに向かって
いるというのが嬉しい。世の中のコスト意識もある普通の消費者�
に対して、健康や安全との両立、ネオニコフリー推進への入り口�
として、とても手をつけやすい商品だと思った。�
　　　　　　　　　コープ自然派しこく（オリーブ）じゅんこ

おにぎりにしてお弁当に入れました。
冷めても甘みがあり美味しかったです。
� コープ自然派しこく（えひめ）ピングー

炊き立ての香りがとても好きです。普段食べている
お米よりも甘みを感じ、とても美味しくいただきました。　
� コープ自然派京都　はろー

農家さんが慣行栽培を急に無農薬にするのは難しくても、
ビオトープ米からならきっと導入しやすいのかな。
美味しいお米が広がりますように。　
� コープ自然派兵庫　晴れ時々マクロ美

まいにちごはん

ひろげようビオトープ

日本人の食生活は変わり、お米離れが進んでいます。お米を炊くのが面倒、 
お米は味がしない、パンの方が好き、、、色々な理由を聞きます。ですが、人・ 
生きもの・環境を大切にして作られたコープ自然派のお米を食べることで、 
自分自身や周りの大切な人、そして環境を守る助けになれたらと思っています。
一人ひとりは小さな力ですが、出来ることから少しずつ始めてみませんか。
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田んぼに帰ってきた生きものたち

「ビオトープ米」って何？ もっと詳しく知ろう！
このパンフレットで「ビオトープ米」のおいしさや
取組を知って、一緒に応援していきましょう。

コープ自然派では、絶滅危惧種に指定されて

いる「コウノトリ」が再び田んぼに棲めるよ

うな環境づくりを目指しています。ネオニコ

チノイド系農薬をはじめとした農薬の使用 

を減らすことで、コウノトリのえさとなる 

生きものたちが田んぼに帰ってきています。

ビオトープ米はその第一歩です。

詳しくは
自然派HP 
をcheck

化学肥料に頼らず、生態系を無視した農薬を使用しない農業

に変わろうとする空気が徐々に社会に広まっています。

JA東とくしまでは、ネオニコフリー宣言を行い農家と認識を

共有しました。地域の資源である有機質資材を活用して食味

や品質の向上を目指すとともに、生態系を守る持続可能な栽

培を行い、本物の安全安心をお届けしたいと思っています。

ビオトープ米の生産者 JA東とくしま 西田聖さん

生産者さんの声

ビオトープ米の誕生

ビオトープ米

徳島：JA東とくしま
【品種】コシヒカリ

5kg

10kg

「名前は聞いたことがあるけど、食べたことないな」「どんなお米なの？」
「おいしいの？」そんなビギナー組合員さんの思いに注目してみました。

スーパーのお米と何が違うの？
安全性1

ネオニコチノイド系農薬（ネオニコ）の
使用を減らしているお米なの！
虫だけでなく、ヒトを含んだいろんな生きものの神経に影響
があると言われているから、ビオトープ米はネオニコを使わ
ずに栽培することを目指しているのよ。22年産のお米から、
ネオニコを使わずに栽培しているんだって！

ネオニコって何？

生産者さんから一括で買い取っているからなの。
コープ自然派が生産者さんから一括で買い取り、保管・精米をしているの。
だから、生産者さんからは高く買い、私たち組合員には安く提供できるん
ですって。生産者さんは安心してお米作りに専念できているそうよ。

どうしてこんなに安いの？
安さ3

試食でも「おいしい」と好評だったよ！
あっさりとしたやわらかい食感でほんのり甘みのある味。農薬を使わない
ことで虫に食べられてしまったお米は、機械を使ってきちんと取り除いて
いるから、安心して食べられるの。

おいしいの？
おいしさ2


